

日根小だより



令和7年12月23日
泉佐野市日根野1684
泉佐野市立日根野小学校
校長室

TEL072-468-0789

師走の候、保護者のみなさまや校区のみなさまには、ご健勝でお過ごしのこととお慶び申し上げます。平素は本校の教育にご理解とご協力をいただきありがとうございます。

さて、今年も残りわずかとなりました。2学期はもちろん、今年1年間をゆっくりと振り返り、新年をより充実させるために備えたいと思います。12月22日の冬至を過ぎますと、だんだんと日が長くなります。「暦の上」から実質的な春に向かって時間が進みます。ところがその一方で、寒さは本格的に厳しくなります。体調管理に努めながら、年末年始を含め、有意義な時間をお過ごしいただきたいと思います。

さて、その来年の大きな行事の1つである「運動会」について、開催の時期が春(1学期中)になりますことをお伝えいたします。正確な日付を含むご案内は、後日改めて配付いたしますが、現時点では6月6日(土)の開催を予定しています。給食が給食センターからの配送方式から、自校調理給食に変更されることになり、給食調理室が新たに建設されることになりました。その工事が来年(令和8年)の夏頃から始まり、運動場の使用可能スペースが制限されることになります。そこで、工事が始まる前の1学期中に運動会を行うことになりました。新たな試みとして土曜日開催への移行も行ってまいります。ご理解、ご協力をよろしくお願ひいたします。



少し、早いごあいさつにはなりますが、今年1年の感謝を込めて心よりお礼申し上げ、来年もどうぞよろしくお願ひいたします。みなさま、よいお年をお迎えください。



《今後の予定とお知らせ》

- ・1月 8日(木) 始業式 10:50下校
- ・1月 9日(金) 給食開始 短縮授業 13:30下校(14日(水)まで)
- ・1月 16日(金) 市内教職員一斉研修のため午後カット 13:00下校
- ・1月 21日(水) 5年生研究授業 5年生以外 13:00下校
- ・1月 24日(土) 土曜授業 11:35下校(PTA委員会・制服リサイクル)
- ・2月 4日(水) 新1年生入学説明会
- ・2月 6日(金) 授業参観(PTA講演会) 泉南地域教職員研修のため午後カット
- ・2月 28日(土) 土曜授業



*予定は変更になる可能性があります。
学年だより等でご確認願います。

【生徒指導・研究コーナー】 〈 11月 イーネット安心安全講座 〉

情報教育の一環として、11月5日にイーネットキャラバンの方を講師にお招きし、3~6年生の児童を対象に、スマホやネットについての出前授業を行っていただきました。

①コミュニケーションアプリでのすれ違い

・「友だちだよね」という意味で送った「友だちじゃない」が「友だちではない」という意味として伝わってしまい、トラブルになってしまいます。

→書き言葉は話し言葉に比べて感情が伝わりにくいため、相手に伝わるかをしっかり確認してから送らないといけないということを学びました。

②なりすまし被害

・ネット上で知り合った同じ年齢だと思っていた友だちが、実は誘拐目的のなりすまし犯だった。

→インターネットの世界にはいろいろな人がいるので、知らない人とやりとりをしたり、実際に会ったりするのは危険ということを学びました。

③インターネットの誤情報

・「首に巻くだけでダイエットできる商品」「富士山が明日噴火する」

・「アイドルグループのメンバーが不祥事」などの情報を見つけた。

→インターネットにある情報はすべて正しいとは限りません。簡単に信じずに、正しい情報かどうかを確かめるようにすることを学びました。

④インターネットへの投稿

・再生数を稼ぐために、犯罪につながるような動画を投稿してしまった。

→投稿するときは、誰かを傷つけていないか、迷惑になっていないか等を考えて投稿しないといけないということを学びました。

⑤ゲーム依存

・日々のストレスからゲームに課金をしてしまった。塾の月謝を使ってしまうほど課金をやめられなくなってしまった。

→ゲームだけにならないように、別の楽しみを見つけることが大切と学びました。

『ネットでのいじめ』『誘い出しやなりすまし』

『ネット上の嘘や誤情報』など危険はたくさんあります。

ネットは賢く使いましょう!



【すまいるコーナー】『スマイル学級と各学年との交流会』

各学年との交流会のために、スマイルのメンバーが8つのグループに分かれました。グループごとに、スマイル合科の説明を各教室でするセリフの担当を決め、練習しました。1年生もしっかりとセリフを話すことができました。

いよいよ、本番。各グループで、朝学の時間にスマイル合科の説明と交流会の案内をしに教室に行きました。少し緊張しているのか、いつもより声が控えめな様子でしたが、みんな自分の役目をしっかりと果たしていました。

すると昼休憩には、スマイル合科での学習を体験したいと、たくさんの児童が体育館に集まってくれました。「コグトレ棒」を使った運動やボディパーカッションをして、一緒に楽しい時間を過ごすことができました。



【人権コーナー】『6年生 修学旅行』

6年生は広島・岡山方面へ修学旅行に行きました。まず、広島平和記念公園を訪れました。全校児童で折り上げた千羽鶴を、公園内の「原爆の子の像」に捧げました。子どもたちは碑の前で黙祷、平和への願いの言葉、そして合唱「折り鶴」、静けさの中でセレモニーができました。その後平和記念資料館も見学し、原爆は広島にいた人たちの命を一瞬で奪い、街を焼き尽くしたことを数多くの写真等の資料から学び、あらためて原爆の恐ろしさを感じたようです。

聞き取り学習では、伝承者の方からお話を聞きました。「一人ひとり、かけがえない命。戦争・暴力は、真の解決にならない。どの戦争も、人を殺す。人を殺しても、平和はこない。」というお言葉が、子どもたちの心に残ったようです。

修学旅行から帰ってきてからは、「平和新聞」を一人ひとり仕上げました。願うだけでは、平和はおとずれない、自分に何ができるのだろうか、私たちにもできる平和への一歩について考え、行動にうつしていきたいです。



1年生【国際交流】

いろいろな国の文化について教えてもらいました!!

生活科でいろいろな国について学習しました。今年は大阪関西万博が開催されたこともあり、たくさんの国名、国旗を知っている児童が多く見受けられましたが、文化について知っていることを尋ねるとあまり知らない様子でした。日本では当たり前の文化でも違う国では行儀の悪い行動とされている文化があつたり、学校での過ごし方が違つたりして驚いていました。違う文化の人と仲良くするためにはどうすればよいのか、動画を見ながら考えました。子どもたちは、「文化が違つても見た目で決めつけたりすると傷つけてしまうと思った。」「知らないことは教えてもらって知っていく。」など自分とは違うからと否定することや勝手な決めつけをしてはいけないことに気づくことができました。

12月9日には、日本で暮らしているドイツ・ベトナム・ブラジル出身の方をお招きし、国際交流をしました。それぞれの国の文化や遊びについて教えてもらい、積極的に質問をする姿や話しかける姿が見られました。この交流を通して、子どもたちはどんな国の人にも積極的に関わり、文化が違つても相手を知ろうとすることを大切にしていこうと学ぶことができました。



6年生 文化芸術鑑賞・体験授業「能楽を楽しもう」

11月28日、大阪市内の山本能楽堂さんが本校に来てくださいり、6年生能楽体験授業を行いました。能を音楽とともに楽しむ「能楽」、安土・桃山時代に町の人たちが親しんだ歌舞伎に対して、さむらいたちが大事にしたのが能であるなど、能の歴史について学びました。全員で、そろりそろりとすり足で歩く体験、代表の児童が楽器の小つづみをたたく、本校職員が能面と衣装をつけるなど、初めて能を親しむ時間を過ごしました。

「能のこと、能の衣装や面のことをもっと知りたい。」などの声が、子どもたちから聞けました。初めて能を知る、貴重な経験ができた時間でした。

